

## Fortalece al Peso inversión foránea (El Reforma 14/06/10)

Fortalece al Peso inversión foránea (El Reforma 14/06/10) La semana pasada, el dólar cerró con una cotización de 12.70 pesos, casi 6 por ciento por abajo del nivel que tenía hace 6 meses. Foto: Archivo Hasta marzo, la inversión extranjera en el mercado de dinero en México alcanzó dls. 5 mil 398 millones, cifra nunca antes vista para un trimestre Gustavo de la Rosa Ciudad de México (14 junio 2010).- Durante los últimos meses, una oleada de recursos del exterior ha llegado al mercado de dinero, lo que ha propiciado una nueva apreciación del peso respecto al dólar. La semana pasada, el dólar cerró con una cotización de 12.70 pesos, casi 6 por ciento por abajo del nivel que tenía hace 6 meses, a pesar de la turbulencia de los mercados propiciada por los problemas financieros y fiscales de algunos países de Europa. Cifras de Banco de México (Banxico) señalan que hasta el pasado 2 de junio la tenencia de valores gubernamentales en manos de extranjeros ascendió a 403 mil 938 millones de pesos, equivalentes a 31 mil 486 millones de dólares, un crecimiento de 31.5 por ciento respecto al cierre del año anterior. Esto significa la llegada del equivalente a 7 mil 450 millones de dólares en menos de un semestre. De acuerdo con los expertos del Grupo Financiero Banamex, es probable que la inclusión a partir de noviembre de este año, de los bonos del Gobierno mexicano en el índice Government Bond Index (WGBI) de Citigroup, ya esté propiciando una mayor inversión foránea. La tendencia creciente de los recursos foráneos en el mercado de dinero ya venía desde el primer trimestre. Hasta marzo, la inversión extranjera en el mercado de dinero en México alcanzó 5 mil 398 millones de dólares, una cifra nunca antes vista para un trimestre, según datos de Banxico. De cada dólar que entró por inversión extranjera total en el País, 52 centavos fueron en el mercado de dinero, proporción que supera el 16.7 por ciento del mismo periodo del año anterior. Jaime Ascencio, analista de Corporación Actinver, explicó que el diferencial de tasas de interés de México y Estados Unidos atrae al capital especulativo. Ante la crisis en Europa, agregó, los inversionistas buscan economías sin desequilibrios fuertes en sus finanzas públicas y con menor percepción de riesgo, de ahí que la inversión de cartera se haya vuelto más atractiva que la inversión en la economía real. César Castro, del Centro de Análisis y Proyecciones Económicas para México (Capem), coincidió en que las condiciones de México atraen capital especulativo y como tal, en cualquier momento se puede ir. "...En el corto plazo tiene un efecto benéfico porque favorece la apreciación del tipo de cambio, pero el riesgo es que en el momento que se va puede generar una alta volatilidad en la paridad cambiaria como la que vivimos en mayo" señaló. A pesar de ello, consideró sana la entrada en inversión de cartera porque fortalece el mercado de deuda y ayuda a su desarrollo, pero también, añadió, es importante cuidar y fomentar el desarrollo del atractivo para el capital productivo que genera empleos e impulsa el crecimiento económico.